

PARASHA #26 – SHEMINI
Porción de la Torah #25
OCTAVO
Vayiqra 9:1-11:47

El octavo día Mosheh llamó a los ancianos y le dijo a Aharon que tomara un becerro y un carnero que debían ser ofrecidos a El Eterno. A los hijos de Yisrael se les exigiría para expiación un macho cabrío, un becerro y un cordero; también un buey y un carnero como ofrenda de paz. Estos animales fueron ofrecidos según el orden prescrito por El Eterno. Después Aharon bendijo al pueblo y entró con Mosheh a la tienda de reunión; después salieron y bendijeron al pueblo y la gloria de El Eterno apareció ante todos. Y salió fuego de El Eterno que consumió el holocausto, y todo el pueblo alabó postrado.



Cuando la Torah nos dice que la gloria de El Eterno se apareció y que el holocausto fue consumido, nos quiere decir que El Santo muestra Su complacencia por lo que se ha hecho, que es de acuerdo con Su Voluntad.

Nadav y Avihu, hijos de Aharon, ofrecieron delante de El Eterno fuego extraño, que él no les ordenó. Y salió fuego de El Eterno que los quemó y murieron.



Ofrecer fuego extraño delante de El Eterno tiene que ver con hacer cosas que Él no ha ordenado; en el caso de Nadav y Avihu, por su alta posición tenían que dar ejemplo a todo el pueblo, pero en lugar de esto hicieron algo que no estaba establecido. Y por esto el castigo fue tan fuerte pues murieron. Esto nos debe servir de ejemplo para nuestras vidas, para que obedezcamos fielmente lo que El Eterno nos ordena.

Mosheh dijo a Aharon que El Eterno se santificaría en los que se acercaran a Él y sería glorificado delante de todo el pueblo. Entonces Mosheh dijo a Aharon, a Elazar e Itamar que no descubrieran sus cabezas ni rasgaran sus vestidos en señal de duelo para que no murieran, ni se levantara la ira sobre toda la congregación; los demás sí podrían hacer lamento. Tampoco podrían salir de la puerta de la tienda de reunión, porque morirían, porque el aceite de la unción estaba sobre ellos.

Pareciera injusto que El Eterno no dejara lamentar a Aharon por la muerte de sus hijos, ¿verdad? Lo que sucede es que **nunca debemos tener una tristeza tal que opaque nuestra relación con El Santo**; sí podemos hacer luto por un ser querido que muere, pero en este caso la tristeza de Aharon hubiera podido interferir en su servicio, que fue establecido por El Eterno.

Aharon y sus hijos no deberían beber vino ni sidra al entrar a la tienda de reunión, para que no murieran, y esto sería estatuto perpetuo para discernir entre lo santo y lo profano, y lo inmundo y lo limpio. El Eterno nos ha dado inteligencia y poder para distinguir entre lo bueno y lo malo, así que en todas nuestras acciones debemos analizar qué es bueno y qué es malo.

Elazar e Itamar deberían tomar la ofrenda que quedaba de las ofrendas encendidas, y comerla sin levadura junto al altar, porque era santísima (le levadura es símbolo de corrupción). Cuando Mosheh supo que el macho cabrío de la expiación había sido quemado, se enojó contra Elazar e Itamar y les preguntó por qué no comieron la expiación en lugar santo, a lo que Aharon respondió que habían ofrecido su expiación y su holocausto a El Eterno, e hizo ver a Mosheh que no hubiera sido del agrado de El Eterno que él hubiera comido, después de haberle sucedido tantas cosas. Mosheh le aceptó sus razones.

El Eterno le dijo a Mosheh y Aharon que los animales que se pueden comer son los siguientes: De sobre la tierra, **todo el que tiene pezuña hendida y además rumia**; de los que viven en el agua **todos los que tienen aletas y escamas**, y de todos estos animales ni siquiera se debe tocar su cuerpo muerto, pues son impuros; de las aves, El Eterno estableció una lista de las que no se pueden comer (**las aves domésticas sí se pueden comer**); de los insectos es abominación el que ande sobre cuatro patas, pero se pueden comer los que tengan piernas además de sus patas para saltar sobre la tierra.

En nuestro pueblo, todo lo que se puede comer se denomina KOSHER, lo que significa que la palabra kosher y alimento tienen significados similares.

Una explicación de por qué El Eterno estableció los animales puros para comer es la siguiente:

- ☆ Los animales que rumian nos recuerdan que tenemos que estudiar la Torah una y otra vez; que tengan pezuña partida nos recuerda que debemos ser servidores, pues estos animales también lo son.
- ☆ Las escamas en los peces nos recuerdan que, así como ellas los protegen de muchas impurezas, nosotros debemos apartarnos de toda impureza en nuestra vida.
- ☆ Las aves permitidas son las domésticas, que nos recuerdan también que debemos ser servidores de nuestro prójimo; las otras aves se alimentan de carroña, que es carne descompuesta, y ello nos recuerda que no debemos ser violentos sino pacíficos.

Animales kosher	Animales no kosher
	
	
	

Quien tocara los cuerpos muertos sería impuro hasta la noche, y cualquiera que llevara algo de sus cadáveres debería lavar sus vestidos, y sería impuro hasta la noche. Todo aquello sobre lo que cayere algo de ellos después de muertos sería impuro; sería metido en agua y quedaría impuro hasta la noche.

Toda vasija de barro en la que cayera alguno de ellos sería impura, así como todo lo que estuviera en ella, y se debería quebrar la vasija. Cualquier contacto de un objeto con el agua de las vasijas impuras o con los animales impuros quedaría impuro.

Esto también nos enseña que nos debemos alejar de todo lo que cause impureza en nuestras vidas, como los chismes, las malas palabras, los malos pensamientos, los robos y demás cosas similares a estas, así como tener contacto con personas que practiquen tales cosas, porque estaríamos en peligro de caer en la misma conducta, que no es agradable al Eterno.

CÓMO PODEMOS VER AL MASHIAJ EN LA PARASHA:

- ☆ Los animales kosher sirven, además de comer, para servir al hombre; de manera análoga, Yeshua vino para servir a la humanidad.

¿Puedes encontrar otras formas?

REPASO

Responde las siguientes preguntas:

¿Quiénes encendieron fuego extraño?

¿Por qué Aharon no debía mostrar mucha tristeza por la muerte de sus hijos?

¿Cuáles son los animales puros para comer?

Completa las siguientes frases:

_____ y _____ encendieron fuego extraño. Aharon y sus hijos no deberían beber _____ ni _____ al entrar a la Tienda de Reunión.

Los animales de la tierra que se pueden comer deben _____ y tener _____.

Los peces puros son los que tienen _____ y _____.

Responde FALSO o VERDADERO según el caso:

Elazar e Itamar ofrecieron fuego extraño _____

La ardilla es un animal kosher _____

El ciervo es un animal kosher _____

Quien toque un cuerpo muerto es impuro _____

Pensamientos

- ✧ Nada en nuestra vida es superior a nuestro servicio al Eterno.
- ✧ Debemos hacer todo según el orden de El Eterno, y no según lo que se nos ocurra.
- ✧ Lo que El Eterno ordenó para comer es para el bien de nuestro cuerpo y nuestra alma.

NOTA ACLARATORIA:

Las presentes cartillas no pretenden ser un material exhaustivo de estudio, sino más bien una guía para quienes están comenzando a descubrir las raíces hebreas de nuestra fe, especialmente los niños. Por esta razón recomendamos, a los padres y guías en general, que previamente al uso de las cartillas se haga una lectura de la parasha correspondiente, de manera que se facilite la enseñanza en familia desde el momento de la recepción de cada Shabat.



Este material ha sido elaborado por HERIBERTO
GARCÍA OROZCO
Junio de 2013
Primera Edición

DERECHOS RESERVADOS

Queda totalmente prohibida la reproducción o transmisión total o parcial del texto de la presente obra en cualquier forma, electrónica o mecánica, incluyendo fotocopiado, almacenamiento en algún sistema de recuperación de información, o grabado sin el consentimiento previo y por escrito del editor.